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“死里逃生”的满意结局，无疑给建业全队增
添了不少的信心。当比分定格在 1︰1之后，一
直处于紧张状态的唐尧东足足在教练席站立了
数分钟，心里还在回味比赛的精彩时刻。

去年以“唐蛋蛋”闻名中超的唐尧东，防守反
击制造平局是他的拿手好戏，这场比赛面对实力
强大的大阪钢巴，唐尧东更是如法炮制，不过让
大家眼睛一亮的是，经过冬训和近段时间的磨
炼，唐氏打法有了明显的改观，以前那支纯防守
的队伍已经加上反击的标签。赛后当唐尧东出
现在新闻发布会现场时，对自己弟子取得的成绩
表示非常满意。“天很冷，心很热。”这是唐尧东给
中日新闻媒体的开场白。

谈到本场比赛建业队的表现时，唐尧东说：
“两场虽然都是平局，但性质完全不一样，本场比
赛全队表现出来的不畏强手的精神很值得敬佩，

从比赛开始到终场结束，队员保持了一个良好的
心态。足球并不是一味地防守，而是一场 90分
钟智力的决斗，面对本场比赛强大的对手，我们
表现出来的斗志完全值得称赞，可以说能够取得
一分，是全体队员努力的结果。”对于本场比赛外
援的表现，唐尧东还是给予不错的评价：“外援来
得时间不长，还需要一定的磨合，相信经过磨合
之后，我们还会有良好的表现。”

没有取得胜利，主队主教练西野郎自然心情
不爽：“今天很多机会没有打进，我们承认运气的
不佳，但河南建业的后防线今天做得非常不错，
这也是我们未能最后取得胜利的主要原因。”

本报日本大阪专电 记者 刘超峰
右图：建业的这场平局是拼出来的。图为谭

望嵩（左）拼命冲抢头球。 小狼 摄

欧冠：阿森纳挺进八强
新华社伦敦 3 月 9 日体育

专电 本特纳9日上演个人足球
生涯的首个“帽子戏法”，助阿
森纳队主场 5︰0 大胜波尔图
队并闯入欧洲冠军联赛八强。
同日晋级的还有拜仁慕尼黑
队。

尽管阿森纳在首回合比赛
中客场1︰2不敌葡萄牙对手，
但回到主场后大发神威。本特
纳在第 10分钟先拔头筹，帮助
球队扳平了总比分，并由此掀
起了“枪手”的进球狂潮。

四届欧洲冠军拜仁慕尼
黑的胜利相对有些勉强。当
日他们客场 2︰3不敌佛罗伦
萨队后，两队总比分战成4︰4，

但拜仁凭借客场进球多淘汰了
对手。

波尔图队主帅费雷拉输得
心服口服，赛后盛赞阿森纳“拥
有优秀的球员，我相信他们能
在这届比赛中夺冠”。

在阿森纳的酋长球场，纳
斯利和阿尔沙文策划的进攻战
完全弥补了加拉斯受伤缺阵留
下的防守漏洞；本特纳的表现
也比周末英超联赛中有了很大
提高，他另外两个进球分别来
自第 25 分钟的轻扣和补时阶
段的点球。纳斯利和替补埃布
分别在第 63和第 66分钟锦上
添花，阿尔沙文尽管个人没有
进球，但有多次助攻。

第一次参加亚冠比赛，第一个客场艰难征
程，面对实力强大的大阪钢巴，年轻的河南建业
硬是从对手中虎口拔牙，取得来之不易的平局，
在中原球迷的渴望与期待中，建业将士用一场
顽强的拼搏课，为亚冠比赛开了一个“良好”的
客场开局。

两场亚冠比赛，对手分别是新加坡军团和
大阪钢巴，然而这两支球队却是强弱分明，首场
对阵新加坡军团，全场少有的狂轰滥炸，却始终
只开花不结果，这场最有希望拿下的“开门红”
以遗憾收场。昨天晚上，综合实力亚洲一流的
大阪钢巴给建业制造了多次麻烦，可惜横梁和
运气帮了建业，最终经过全队顽强的奋战，让对
手赛前的胜利愿望化为泡影。

本场比赛，擅长防守的建业并未给人以死
守的感觉，尤其是上半场率先进球，彻底打乱了
对方的节奏，只不过由于经验和实力的原因，建
业被对手利用点球扳成平局。下半场主队慢慢
进入状态，彻底占据了场上的主动，形成一边倒
的围攻之势，外援米洛斯、国脚赵鹏以及李昭
楠、谭望嵩组成的后防线受到严峻的考验。让
人欣喜的是，第一场没有受到考验的外援米洛
斯，本场比赛得到彻底的“释放”，靠着稳定的心
态、老练的判断和恰到时机的抢断，成为建业后
防线最让人放心的坚固堡垒，而建业最终能够
取得平局，最大的功臣应该送给坚忍不拔的顽
强后防线。

惊险过后更是惊喜，虽然本场比赛下半场
主队犀利的攻势，确实让人提心吊胆，但建业全
队所表现出的旺盛斗志，让我们对这支默默无
闻的“平民球队”更加增添了信心。亚冠才刚刚
开始，紧接着联赛也将接踵而来，迎接双重考验
的建业，虽然只是取得了两场平局，但我们应该
从唐尧东细心调教的这支队伍身上看到希望，
更能领略到这支中原猛虎即将迸发出令人胆战
的虎威。考验才刚刚开始，欣喜也许就在眼
前。 刘超峰

本报北京专电（记者 李娜）由潘军导演、陶红等主演的电
视剧《康百万》昨日完成了最后剪辑，接下来将进行配音、配乐
等工作，于4月底送至中央电视台进行最后的审查。

昨日中午，市委常委、宣传部部长丁世显一行来到了潘军
的工作室，潘军和陶红正在看电视剧最后一集的剪辑。潘军
说：“电视剧《康百万》在今年 1月份杀青之后，就进入了后期
制作阶段，今天正好完成共32集的最后的剪辑。接下来将进
行配音、配乐、调光、调色等合成阶段，预计在4月底完成这项
工作。随后把成本送至中央电视台进行最后的审查。”潘军对
电视剧非常的满意，他表示，《康百万》将成为今明两年收视率
前茅的电视剧。观众看完康家经商、治家、为国的故事之后，
将能领略到中原文化的博大精深，以及沧桑百年的豫商精神。

昨日也是主演陶红第一次进入剪辑室观看样本，她说：
“剪辑之后的效果超出了我的想象，我觉得非常好。对于最后
的结果我也非常的期待。”

丁世显要求制作单位要全力以赴圆满完成后期制作，早
日通过审查，展示给全国各地的观众，掀起收视的热潮。

河南首部本土爆笑喜剧大片

《不是闹着玩的》登陆绿城
本报讯（记者 秦华）昨日下午，由河南影视集团拍摄的河

南首部爆笑喜剧电影《不是闹着玩的》在我市首映，影片导演
卢卫国携主演李易祥、于根艺、杨佳宁等亮相首映式。影片定
于 12日起在奥斯卡院线旗下的大上海、新建文、大世界三家
影城公映。

电影《不是闹着玩的》根据河南许昌农民拍电影的真实事
例改编而成，讲述的是几个富起来的河南农民为了教育自己
的后代，拍摄了一部以抗日战争时期祖辈们面对残暴的日军
奋起抗争为主要故事情节的电影。在拍摄电影的过程中，由
于没有专业的设备，农民们就把萝卜做成手榴弹，用南瓜冒充
地雷……影片将拍农民电影过程中遭遇的坎坷和笑点一一展
现，妙趣横生的过程将观众逗得乐不可支。

尤其令观众倍感亲切的是，《不是闹着玩的》全部采用河
南籍演员，演员们都说一口地道的河南方言。卢卫国介绍说：

“这是一部‘河南人写、河南人演、讲河南的故事、说河南的方
言’的电影，具有浓郁的本土色彩。”

不服气美国人拍《花木兰》
河南老作家完成电视剧本

“我是看了美国人拍摄的动画电影《花木兰》以后，感觉到
西方人把他们的价值观安在头上，来处理中国题材，对人物的
解读有很多地方都让我不能接受。”说这番话的是河南剧作家
刘育州，看过美国版的“花木兰”后，老人就开始动笔创作，历
时十余年，完成了20集共28万字的电视剧剧本《巾帼英雄花
木兰》。

刘育州1955年毕业于开封艺术师范学校，担任过洛阳地
区戏研室主任、河南省戏剧家协会副秘书长等职。他饱蘸生
活的彩笔描绘出数以百计性格迥异、栩栩如生的鲜活人物，树
于舞台后，不仅给广大观众留下深刻难忘的形象，而且在省市
戏曲会演中屡获殊荣。戏曲电视剧《山里的媳妇》曾夺得过全
国戏曲电视剧奖，豫剧《洛河儿女》等曾获河南省优秀作品奖。

虽然已年逾七旬，可刘育州依然壮心不已，笔耕不辍。在
看到美国电影《花木兰》后老人坐不住了，“说实话我有些不以
为然”，萌生了自己写剧本的念头，“花木兰就是我们河南商丘
虞城县人，我决心写一写这位女中豪杰。”为了写好这部戏，老
人熟读了隋唐史、突厥史、木兰辞及民间传说，熟悉了花木兰
生存的时代背景和她同时代的有关历史人物，虚构出木兰从
军的故事，并将主人公的成长线、女儿身线、爱情线有机结合，
推动矛盾发展，并设置了许多惊心动魄、催人泪下的场面。刘
育州说：“整个故事以长篇叙事诗《木兰辞》为纲，隋末唐初为
大时代背景，展开充分合理的想像，围绕3条主线设置了大量
的戏剧冲突，增加可看性。”

戏剧评论家荆桦为刘育州的《巾帼英雄花木兰》写下这样
的评语：波澜壮阔，大气磅礴，生动传神，荡气回肠。剧本已经
被收录到老人刚刚出版的《刘育州作品选》里，而刘育州最大
的心愿还是：他笔下的花木兰能被搬上荧屏。 李颍

本报讯（记者 陈凯）WCBA总决赛
首场失利，丢掉了主场优势，对于年轻
的河南豫光金铅女篮来说打击不小。
不过总决赛系列赛还没有结束，河南女
篮的姑娘们决不会轻易放弃。今晚 7：
30，河南女篮与辽宁女篮总决赛的二番
战将在辽宁主场鞍山打响，CCTV5将进
行现场直播。昨天下午，河南女篮全体

将士抵达鞍山，稍作休整，她们便展开
了积极紧张的备战。

前天打完与辽宁女篮的总决赛首
场比赛后，河南女篮全体将士连夜返回
郑州，第二天飞赴沈阳然后再转到鞍
山。“队员们的精神状态都不错，大家并
没有受到第一场失利情绪的影响。训
练备战都挺好的。”李建新对记者说。

辽宁女篮的主场也是出了名的“魔
鬼主场”，本赛季常规赛阶段，河南女篮
曾在那里输了16分之多，更何况目前是
总决赛，河南女篮想要攻克鞍山的难度
可想而知。与辽宁女篮首场总决赛之
后，李建新就曾表示他希望能在鞍山拿
下一场比赛，今晚河南女篮能否梦想成
真，让我们拭目以待。

首场比赛虽只是 2 分惜败，但这已
足够证明卫冕冠军实力的强大。失去了
主场优势，如果河南女篮想在总决赛中
有所作为的话，今晚与后天两场客战辽
宁之战，河南女篮必须拿下一场。当然
完成这项任务的难度很大，但对于河南
女篮的姑娘们来说并非没有可能，她们
要做的就是“静心”与“智慧”。

正如辽宁女篮主帅李光琦在总决赛
首场比赛之后所言，“河南女篮打进总决
赛，有一种很亢奋的心态，这反而使她们
背上包袱。”河南女篮在本赛季常规赛阶
段演绎了神奇，一举拿下常规赛冠军。
但常规赛冠军绝不等同于总冠军，可以
说历史上首次打进 WCBA 总决赛的河
南女篮心态并不好，她们并没有“静
心”。每逢大事须有静气，年轻的河南女
篮显然还无法百分百做到这点，总决赛
首场比赛中很多无谓失误，正是河南女
篮“心不静”的体现。两场客战，河南女
篮来到辽宁的地盘，天时、地利、人和一
样不占，姑娘们必须放弃心中一切杂念，

“静心”战斗，只有这样才能拼下辽宁的
魔鬼主场。

客战辽宁女篮充满艰难，河南女篮
除了“静心”与“智慧”外，更要拿出舍我
其谁的勇气，已经再无退路，河南女篮的
姑娘们只有迎难而上，拼出一片天地。
两场客场之战，将决定河南女篮在本赛
季总决赛中的命运，命运其实就掌握在
自己手中，河南女篮只有加油向前。

本报记者 陈凯

两年寻觅 作家赵瑜找到“巴金的黛莉”
本报讯（记者 李颖）在古董市场闲暇

游走，偶然发现文学巨匠巴金写给少女黛
莉的 7封信，两年磨出 8万字……日前，作
家赵瑜以最“笨”的田野调查方式写出纪实
文学《寻找巴金的黛莉》，这部作品由人民
文学出版社推出。

记者从人民文学出版社策划部郑甜处
获悉，2006年冬，作者赵瑜在山西太原的
古董市场发现了巴金从未发表过的7封亲
笔书信，收信人均为“赵黛莉女士”，推测时

间大约在 1936 年。信中巴金谈论了他对
人生、社会和文学的一些看法，还为黛莉推
荐阅读的书目。透过那些潇洒的钢笔字还
能感受到巴金对一位陌生读者的深切关
心。这些都激发了赵瑜的强烈兴趣，他不
仅要去寻找黛莉和早年的巴金，还要回望
那段留下了伤疤的历史。

那这位频频与巴金通信，向往着革命
斗争生活的新女性究竟是谁？她还好吗？
70 年间她经历了哪些事？寻找的过程是

艰苦曲折的，而结果令人欣喜，黛莉健在，
这也证明了书信的真实性，同时透过这个
女性知识分子坎坷的一生，人们再一次感
受了那个动荡的年代。

眼下，“《中国作家》文学奖”已颁给了
这部报告文学——《寻找巴金的黛莉》，此
书的作者赵瑜曾书写了“中国体育三部
曲”——《强国梦》、《兵败汉城》和《马家军
调查》，他的报告文学《革命百里洲》曾获鲁
迅文学奖。

飞行表演加航拍
扮靓郑开马拉松

本报讯（记者 陈凯）从空中观看郑开马
拉松赛会是一种怎样的体会？即将于本月
28日开赛的2010中国郑开国际马拉松赛，飞
行表演、航空摄影及摄像将为这项赛事增添
新的亮点。

据了解，比赛当日，赛事组委会将联合河
南大宇国际飞行俱乐部在比赛起点安排系留
热气球、动力伞、动力三角翼等飞行设备进行
盘旋飞行、编队飞行以及彩烟拉放等空中飞
行表演。马拉松赛场上的航空飞行表演在国
内还属首次。

另据了解，赛事组委会还将选拔 4名摄
影和摄像爱好者登上热气球或双人动力伞对
马拉松赛场万人起跑的壮观景象进行航拍，
有胆量有兴趣的爱好者可抓紧时间与郑开国
际马拉松赛组委会联系报名事宜。

唐尧东：天很冷，唐尧东：天很冷，心很热心很热

这里的亚冠有点“冷”
虽然距离樱花遍开的时节已经很

近，但这几天大阪的天气依然寒冷。
昨天晚上，大阪的天气依然没有起色，
只有最高2℃的气温，着实让前来观战
的中日球迷好好“享受”了一番。

日本足球水平节节攀升，但这仍
无法改变当地球迷视棒球为“最爱”的
习惯。大阪有两支 J联赛的球队，其中
尤以大阪钢巴的名气大、成绩好，但与
热闹的 J联赛相比，大阪球迷似乎对亚
冠并不太买账，尽管昨天寒风中来了
将近一万名球迷，但与平常的棒球联
赛以及国内 J联赛相比，亚冠的热闹程
度明显差了很多。这场令人关注的亚
冠比赛，日本方面只出动了 46名保安
人员，比起动辄出动上千保安人员的
河南主场，日本方面根本就不把亚冠

联赛的安保放在眼里，从侧面上也反
映出他们对亚冠的冷落。

昨天晚上，有300多名“建业红”燃
烧在万博纪念体育场的东看台，声势
丝毫不亚于主队球迷。俱乐部这次带
了 50套球迷装备出征东瀛，免费发放
给当地留学生，前天下午，在建业下榻
的酒店，来自日本大阪的留学生代表
兴奋地从杨楠手中接过50套助威球衣
后激动地表示：“我们要和来自河南的
球迷一起，让大阪万博竞技场响起中
国人呐喊的号角，把最好的掌声和欢
呼声献给拼搏中的建业将士。”

距离比赛还有两个小时，从家乡
远渡重洋飞赴日本的中原铁杆和当地
中国留学生组成的助威团率先“占领”
了东看台。比赛中当建业率先攻进第

一个进球时，东看台成了欢乐的海洋，
球迷们感受着突如其来的酣畅。而下
半场，伴随着比赛的深入，建业的门前
险象环生，在河南球迷屏住呼吸的同
时，日本助威团也安静了许多，不时用
遗憾声表示对主队的不满。

比赛最终以 1︰1告终，但主队的
球迷除了遗憾之外，并没有太多的埋
怨，不到20分钟，整个体育场附近就恢
复了平静，这场比赛似乎没有给球迷
的生活带来任何影响。

三月的“寒冷”的亚冠，“寒冷”倒
春寒，和中原球迷痴心追随形成强大
的反差，大阪的亚冠还真是有点“冷”
的感觉。

本报日本大阪专电 记者 刘超峰


